

EL PERSONAJE

Raúl y su relación con Pellegrini

Los años no pasan en balde. El actual capitán del Real Madrid lo sabe. El que fuera el siete de la roja hace años no está pasando por su mejor momento. Suplencia tras suplencia ha visto cómo la llegada de nuevos jugadores y de un nuevo entrenador le han relegado al banquillo. Eso sí, no se resigna y sostiene que su relación con Pellegrini es «magnífica».



FIRMA INVITADA
FERMÍN BOCOS

El Gobierno está solo

Desde hace unos meses, alrededor del presidente Rodríguez Zapatero todo parece cursar en términos de crisis. Al margen de la recesión económica, el escaparate más llamativo es la política exterior: tras el caso de los piratas de Somalia, tensión con Marruecos a cuenta del caso de la activista saharauí Aminetu Haidar; incertidumbre y temor por las vidas de los tres cooperantes catalanes secuestrados por Al Qaeda en Mauritania; incidentes repetidos con Gibraltar; crisis diplomática con Honduras.

Uno a uno, serían episodios con solución -en algún caso muy compleja porque si los secuestradores se declaran terroristas sería muy difícil atender a eventuales reclamaciones de tipo político-, pero, en fin, caso a caso, podrían ser encauzados. La complejidad de la situación viene dada por el encadenamiento de los problemas y por la sensación de desbordamiento que transmiten. Desbordamiento que por los titubeos detectados a la hora de encararlos permite inferir la perplejidad del presidente del Gobierno. Quien en su día proclamó la filosofía de la «Alianza de Civilizaciones» como uno de los ejes de la política exterior de su mandato se entiende que no acierte a digerir los desafíos envenenados que proceden del Magreb.

Perplejidad que también incluye la soledad diplomática con la que nuestra diplomacia está capeando la arrogancia de Rabat en relación con el caso Haidar. Hay un sector de opinión que cree que el Gobierno Zapatero ha equivocado su política de buena vecindad con respecto a Marruecos -añoran por así decirlo, los días de Aznar en Perejil-; otros, conocedores de la naturaleza autoritaria del régimen alauí, se inclinan por el realismo político y miran hacia París y Bruselas como aliados e intermediarios para resolver nuestros conflictos. A la postre, unos y otros coinciden en la misma idea: pese a las fotos con Obama, en política exterior, el Gobierno Zapatero está bastante solo.

EL YELMO DE MAMBRINO MANUEL LÓPEZ CAMARENA

Nunca quedamos bien fuera

Aunque uno es más que consciente de que el agua que usa todos los días para mover estas líneas no moverá, desgraciadamente en algunos casos al menos, ni una pala del más desvencijado molino que en el mundo haya, no quiere dar motivo para que nadie diga, con la cansina e insoportable cantinela del Gobierno Zapatero, que no se ha sido prudente durante la crisis tal o la crisis cual. Por eso, cuando el escabroso y ya desesperado caso de esa fortaleza de mujer que es Aminatu Haidar se resuelva, de una forma u otra y casi todos somos conscientes ya de qué lado va a caer la moneda, escribiré sobre él. Y lo haré, también, sobre la vergüenza que, al margen de todo y sólo por comparación, debería estar sintiendo ese mal llamado hombre



La afición de los gobiernos españoles a discutir derechos nos desprestigia dentro y fuera



fuerte de ETA, Josu Ternera, por haber sido incapaz de llevar una huelga de hambre hasta los extremos que esta magnífica mujer, nacida en el desierto e hija del viento libre y duro que es el Siroco. Y habrá que escribir del desbarajuste, con ribetes de casa de citas, que Moratinos ha instalado en el Ministerio de Exteriores... y de más cosas.

Pero hoy hay que escribir, obligatoriamente, de lo aficionada que es la Democracia española -¡malo cuando la Democracia lleva apellidos!- a negar derechos, o, lo que es lo mismo, el pan y la sal, a todo aquel que no es de la cuerda o que le planta cara. El motivo y el asidero para este Yelmo de hoy -la percha que se decía en el viejo periodismo español- nos lo ha dado una mujer gitana, María Luisa Muñoz Díaz, la Nena, que ha llevado su pelea con el estado hasta las últimas y más honrosas consecuencias. (Ves Aido, como las mujeres que lo merecen, al margen de ese asidero barato al que os agarráis las mediocres, no sólo tienen el reconocimiento de la sociedad varonil, sino el más absoluto de los respetos de todos, hembras y machos y hasta de intermedios e intermedias. Por eso, sin comparar a Aminatu y a 'la Nena', ahí tienes dos ejemplos de mujer que no es que sean iguales a los hombres, es que son muy superiores a la inmensa mayoría de nosotros. Pero bella y desconcertada amiga, eso hay que ganárselo a pulso y día a día, porque, por si de esto tampoco te has enterado, hay cosas, las importantes, que no son cuestión de sexo, sino de seso).

Y acabo, el caso de María Luisa, casada por lo gitano e inscrito el matrimonio en el Registro, como algunos otros que nos han surgido y seguirán surgiendo, habrá que recurrirlos donde sea, para vergüenza y escarnio de nuestra Democracia, pero no quedará más remedio porque en España sólo se sabe y se cumple lo que a cada Gobierno le conviene, como acaba de suceder con el chantaje de ERC al PSOE y la copra del Sí independentista a los Presupuestos por 20 millones de euros más para Cataluña.

LUCES DE BOHEMIA MATÍAS ANTOLÍN

Los hijos del olvido

La adopción de niños en España se ha desarrollado al margen de la ley durante muchos años. Hubo un tiempo en que muchas mujeres embarazadas, acogidas en residencias especiales o en pisos pateras, no deseaban tener a sus hijos. Si alguna madre tenía dudas, alguien se encargaba de convencerla para que así fuera. Durante el franquismo, el régimen *libertino* de vida en alguna joven no les capacitaba para ser madres responsables. Lo más adecuado consistía en que entregaran su hijo a un matrimonio que se haría cargo del niño con todas las consecuencias y con las máximas garantías. Todo apunta a que esta red estaba ubicada en Madrid, pero con ramificaciones en Bilbao, Comunidad Valenciana y Andalucía, por lo menos. Resulta curioso que estas clínicas estaban conectadas espacialmente. Parece que se tejió una tela de araña en pisos y chalés donde se alojaban las jóvenes a las que después les sustraían los bebés. En definitiva, nos encontramos ante una trama organizada para sustraer neonatos a parturientas en situación de debilidad social. De esta guisa, cuando la madre da a luz, no ve siquiera a su hijo. Un matrimonio era avisado con sigilo para que se presentara en la clínicas con unas doscientas mil o cuatrocientas mil pesetas. Se entregaba el bebé sin filiación alguna, como si la criatura



Nos encontramos ante una trama perfectamente organizada para sustraer neonatos



hubiera caído de un árbol del jardín. Nadie dudará que ese niño ha nacido de las entrañas del matrimonio que lo adopta. También existió coacción a las madres; a muchas embarazadas se les llegó a decir que tenían la pelvis estrecha y que su hijo iba a salir malformado; y a otras que, por sus condiciones morales o económicas, no eran dignas de sostener a un hijo como Dios manda...

Conozco testimonios desgarradores. Según cuenta una mujer, se entregó a una niña para ser adoptada a una mujer de más de 50 años con las facultades mentales perturbadas. A esta misma mujer, le habían entregado un niño, que la madre adoptiva devolvió porque dice lloraba mucho. Luego le entregaron a la niña. Procedía de la clínica Santa Cristina. Es un hecho que de estas clínicas se han llevado niños gente de mucha influencia sin tener que pasar por los trámites de la adopción. Mar Soriano inició la búsqueda de su hermana Beatriz, nacida el 3 de enero de 1964 y dada por muerta en la Clínica Santa Cristina. La familia intentó ver a la niña y se le comunicó que había contraído una infección y que tenía que estar aislada; ante la insistencia por verla, se les dijo que había muerto y había sido incinerada. No es de extrañar que Mar Soriano sospeche que su hermana está viva y fue adoptada por un matrimonio alemán. Mar ha sido la primera mujer en España que ha abierto una diligencia judicial en los juzgados 21 y 25 de Madrid. ¿Quién entregó el supuesto cuerpo de Beatriz a los Servicios Funerarios? ¿Por qué no estuvieron sus padres? Todos estos testimonios arrojan a la luz nombres y documentos sobre unas tramas que funcionaron de forma organizada en todo el Estado.

HUMOR | SIR CÁMARA

